



説教	驚くべき指導者	…… 斎藤 義信 …… 1
教会の課題	共助金庫の働き	…… 井上 一雄 …… 2
	— 会員の高齢化と減少の中で —	
旧約聖書に聴く	「コヘレトの言葉『神を恐れよ』」	…… 片野安久利 …… 3
信仰問答を学ぶ	今、日本キリスト教会と信仰問答	…… 久保 義宣 …… 4
今、教会を考える⑩	教会の持っている力を信じて	…… 小林 正 …… 5
教会、この地とともに⑩	岡山伝道所	
	み心のままに	…… 石井 賢一 …… 6
第68回日本キリスト教会大会報告		…… 傳 英二 …… 7
書評	真に問われるのは主イエスへのあなたの信仰である	…… 加藤 正勝 …… 8
	教会ニュース	…………… 8

驚くべき指導者

ひとりのみどりごがわたしたちのために生まれた。ひとりの男の子がわたしたちに与えられた。権威が彼の肩にある。その名は、「驚くべき指導者、力ある神／永遠の父、平和の君」と唱えられる。

さいとう よしのぶ
斎藤 義信

クリスマスが近づくと読まれる聖書の箇所です。イザヤは7章のインマヌエル預言に引き続いて、この9章ではその子がどれだけ大きな働きをするかを語っています。イザヤが預言した紀元前730年頃は、北イスラエル王国が滅ぼされ、南王国ユダにとってもいつ自分たちが滅ぼされるかもしれないという苦難の多い大変な時代でした。このような困難な時代の中で、理想の王国をもたらすメシア（救い主）の誕生を預言し、その働きを預言しているということは驚くべきことです。ユダヤの人々は救いということ個人的事としてではなく、民族的、社会的な事として捉えていましたが、その救いが神から遣わされた一人の人格から始まるというイザヤの指摘は本当に優れたものでした。イザヤはそのメシアが生まれて王の位に就くだけでなく、そのメシアの働きをここでは4つ挙げています。驚くべき指導者、力ある神、永遠の父、平和の君です。驚くべき指導者と平和の君は地上の王の働きに対してですが、力ある神、永遠の父は神に対するもので、神ご自身が理想の国を支配し、統治して下さいます。

新共同訳聖書は「驚くべき指導者」と訳していますが、前使っていた口語訳聖書は「靈妙なる議士」と訳していました。「議士」という言葉は今では使われませんが「靈妙なる議士」という表現は重みのあった言い方だったと思います。

ヘンデルのメサイヤの合唱の中でこのイザヤ9:5の4つの称号がドラムの伴奏で雄大に歌われています。驚くべき指導者は英語で「ワンダフル・カウンセラー」と歌われています。「カウンセラー」という言葉を聞くと、悩み事を聞いて、相談に乗って

れる人を想像しますが、「驚くべき指導者」の旧約聖書での元々の意味は有能な裁判を行う人という意味でした。古代では裁判は王の行うことでしたから、良い裁判を行う王の統治能力によって、立派な国が建設されることが期待されています。

このイザヤの預言はそのままでは実現されませんでした。主イエス・キリストによって、神の国の到来は新しく再解釈されるようになりました。旧約を真実の預言として成り立たせているのがイエス・キリストです。私たちはイエス・キリストが受け入れてきた旧約聖書も新約と同じ正典として受け入れていくことが大事です。

インマヌエルが「驚くべき指導者」としての働きをするというだけでなく、神の国が「驚くべき指導者」によって建てられていくということをしっかり受け止めていきたいと思えます。

主イエス・キリストはポンティオ・ピラトによって裁かれましたが、その後の十字架と復活によって、神の正義と愛を確立することによって、真実の裁き主であること、イザヤの預言した驚くべき指導者であることを明らかにされました。それだけではなく再臨の際に主イエス御自身が最終的な審判を行う裁判官「驚くべき指導者」としてやって来られることが聖書に明らかにされています。

現代の私たちは、アドベントのこの時に漠然と救い主がやって来られることを待つだけではなく、再臨の際にやって来られる「驚くべき指導者」に、しっかり対応するように、今の生活を少しでも整えていきたいものです。

(札幌白石教会牧師)